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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Planear, quanto antes, o aumento do valor da pensão para idosos, para estes 

poderem ter uma vida condigna na velhice 

 

O Governo da RAEM salientou várias vezes, em reuniões públicas, que o 

aumento da pensão para idosos exige o cumprimento do respectivo mecanismo, a 

revisão dos diversos indicadores e parâmetros, e o cálculo da percentagem de 

variação acumulada do índice de preços no consumidor (IPC), para além de ter de 

seguir a orientação governativa de o valor da pensão para idosos, acrescido do 

subsídio para idosos, não poder ser inferior ao valor do risco social, a fim de garantir 

o nível básico de protecção na velhice dos residentes. Na recente sessão de 

perguntas e respostas na Assembleia Legislativa, o Chefe do Executivo afirmou que, 

de acordo com os dados estatísticos de Macau, a taxa de inflação registada no 

primeiro semestre do corrente ano foi apenas de 1%, não havendo indícios de 

aumento dos preços dos produtos, portanto, não se atingiu o nível de 3% previsto no 

mecanismo de ajustamento permanente das prestações do regime de segurança 

social. Deste modo, não se pode activar o mecanismo geral de avaliação. 

Desde a actualização do valor da pensão para idosos em 2020 até à presente 

data, a inflação não tem parado de aumentar. Devido à recuperação do turismo, o 

aumento do índice de preços no consumidor registado no primeiro semestre deste ano 

já está prestes a sair do seu limite moderado. Segundo as previsões de uma 

associação de especialistas, tendo em conta o aumento acumulado dos preços dos 
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produtos durante o período da epidemia, é possível que se venha a verificar um 

ajustamento significativo dos preços dos produtos no segundo semestre deste ano. 

Muitas despesas relacionadas com a vida da população de Macau registaram 

diferentes níveis de aumentos, os produtos alimentares e bebidas não alcoólicas 

subiram 2,64% em termos anuais, as refeições fora de casa subiram até 3,06%, as 

despesas com o entretenimento e a cultura atingiram 5,38% e as despesas com a 

educação subiram para 9,98%. Segundo muitos residentes, os preços dos produtos 

essenciais para a vida da população, nomeadamente, legumes, frutas, refeições fora 

de casa, etc. têm aumentado com mais frequência do que antes, às vezes, aumentam 

uma vez no espaço de um ou dois meses, o que contrasta com o período da epidemia, 

em que só se registaram aumentos uma vez no espaço de seis meses. Assim sendo, 

é previsível que a inflação no segundo semestre deste ano venha a registar um 

aumento notório. 

O Governo deve proceder a uma avaliação sobre o desenvolvimento social, tendo 

em conta a evolução da inflação, em vez de esperar até que a taxa de inflação 

ultrapasse os 3% para activar o respectivo mecanismo, e deve ainda, face às 

necessidades urgentes da população, definir, quanto antes, um plano financeiro para 

o aumento razoável da pensão para idosos, para que estes possam ter uma vida 

condigna na velhice. 

Assim sendo, interpelo sobre o seguinte: 

1. Segundo os dados divulgados, a taxa de inflação acumulada nos últimos três 

anos da epidemia atingiu 1,88%, e no primeiro trimestre deste ano atingiu 2,88%, 

aproximando-se do valor de activação do mecanismo de ajustamento de 3%. De 
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acordo com a actual tendência de desenvolvimento, prevê-se que a inflação 

acumulada atinja ou ultrapasse os 3% em breve. Com vista a aumentar, o mais 

rapidamente possível, a pensão para idosos e satisfazer outras necessidades da 

população, o Governo dispõe de algum mecanismo para antecipar os trabalhos 

preparatórios relativos ao orçamento? 

2. Os serviços competentes afirmaram que iam proceder, em Setembro de cada 

ano, à revisão dos indicadores e parâmetros, com vista a decidir sobre o ajustamento, 

ou não, das prestações do FSS em Janeiro do ano seguinte. Essa altura está a chegar, 

o relatório das LAG para o próximo ano vai ser divulgado em breve, mas ainda nada 

se viu quanto aos trabalhos preparatórios do Governo, então, já foram iniciados os 

respectivos trabalhos de revisão? Qual é o ponto da situação? 

 

 18 de Agosto de 2023 

  

A Deputada à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Song Pek Kei 


